



## **Asamblea General**

Distr. GENERAL

A/45/313 13 de junio de 1990 ESPAÑOL ORIGINAL: INGLES

Cuadragésimo quinto período de sesiones Tema 83 de la lista preliminar\*

> CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE EL MEDIO AMBIENTE Y EL DESARROLLO

Carta de fecha 12 de junio de 1990 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Guyana ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de informarle de que el Gobierno de Guyana, en respuesta a la inquietud internacional causada por la degradación ambiental de nuestro planeta, en particular la expresada por los Jefes de Gobierno en la Conferencia de Jefes de Gobierno del Commonwealth celebrada en Kuala Lumpur, ha destinado casi 1 millón de acres de selva tropical para un proyecto conjunto sobre la selva tropical del Gobierno de Guyana y la Secretaría del Commonwealth.

El proyecto, cuyo objetivo es fomentar el estudio del aprovechamiento sostenible de la selva y el mantenimiento de la diversidad biológica, fue puesto en marcha oficialmente el 5 de junio de 1990, Día Mundial del Medio Ambiente, por el Excmo. Sr. Hugh Desmond Hoyte, Presidente de la República Cooperativa de Guyana, y Sir Shridath Ramphal, Secretario General del Commowealth.

El comunicado de prensa conjunto que se dio a conocer en esa ocasión se adjunta a la presente con fines informativos.

Le agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y su anexo como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 83 de la lista preliminar.

(<u>Firmado</u>) S. R. INSANALLY Embajador Representante Permanente

<sup>\*</sup> A/45/50.

#### Anexo

COMUNICADO DE PRENSA CONJUNTO DADO A CONOCER POR GUYANA Y LA SECRETARIA DEL COMMONWEALTH EN OCASION DE CELEBRARSE EL DIA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

## Guyana ofrece casi 1 millón de acres para Ja silvicultura tropical sostenible

Un Grupo de Expertos del Commonwealth, tras concluir una misión a Guyana, ha propuesto un programa conjunto del Commonwealth y del Gobierno de Guyana para la ordenación de una vasta región de la selva amazónica del país de una manera ecológicamente sostenible, en beneficio de la comunidad internacional. Generosamente, el Gobierno de Guyana ha ofrecido 900.000 acres de selva virgen tropical para este propósito. Si se aplica, el programa tiene la posibilidad de transformarse en el proyecto de investigación y desarrollo ecológico más importar realizado en uno de los centros más ricos en diversidad biológica del mundo. La parte principal del informe del Grupo se ha publicado hoy para coincidir con la observancia del Día del Medio Ambiente en todo el mundo.

#### Antecedentes

En su última reunión, celebrada en Malasia en octubre de 1989, los Jefes de Gobierno del Commonwealth aprobaron la Declaración de Langkawi sobre el Medio Ambiente, un programa de acción encaminado a contrarrestar varias amenazas al me ambiente mundial. El Presidente Hoyte de Guyana, pequeño país en desarrollo, que como muchos otros, se encuentra particularmente amenazado por las consecuencias los problemas ambientales (especialmente, el aumento de la temperatura del planecausados principalmente por las naciones más ricas, dio al programa un punto de partida vigoroso y práctico. Con magnanimidad, ofreció destinar una porción importante de la selva amazónica de su país a un proyecto sin precedentes, patrocinado por el Commonwealth, a fin de demostrar métodos de ordenación sostenible de las selvas tropicales y de conservación de la diversidad biológica en beneficio de toda la comunidad internacional. La región en cuestión es exten en relación con las dimensiones del país y de sua selvas vírgenes. Este ofrecimiento fue especialmente significativo porque la explotación de las selvas Guyana ha sido mínima; es uno de los 13 países del mundo donde todavía se conserla mayor parte de la selva tropical. Los dirigentes del Commonwealth pidieron a Secretario General del Commonwealth que organizara un grupo de expertos de alto nivel encargado de emprender una misión exploratoria para concretar el ofrecimiento. El Grupo, un equipo multidisciplinario de distinguidos expertos d Commonwealth, encabezados por el Dr. M. S. Swaminathan, eminente científico indi visitó Guyana del 12 al 22 de mayo de 1990. Sus recomendaciones se basan en un informe descriptivo del lugar preparado por un Comité Interinstitucional de Guya encabezado por el Sr. Winston King y asistido por un equipo técnico de contrapar así como por un grupo que precedió al Grupo de Expertos del Commonwealth.

/

### Propuestas del Grupo

El Grupo de Expertos recomienda un programa de silvicultura tropical sostenible que incluiría los siguientes componentes:

- a) El establecimiento de una reserva silvestre para mantener una zona de la selva en su pureza intacta. Esto proporcionará a científicos y estudiosos de todo el mundo la oportunidad de estudiar la naturaleza en acción y descubrir la riqueza de los mecanismos evolutivos en una pluviselva tropical;
- b) El mantenimiento y la ordenación de una parte de la selva para obtener beneficios económicos para Guyana (en forma de productos forestales, materias primas, medicinales e industriales, minería y turismo ecológico) sobre una base ecológicamente sostenible;
- c) El establecimiento de un centro internacional de investigaciones, capacitación y comunicaciones sobre la ordenación sostenible de las pluviselvas tropicales (que sería un elemento fundamental del programa);
- d) El fomento de la adquisición de conocimientos sobre el medio ambiente, estructurados y no estructurados, en particular acerca de los vínculos simbióticos entre la selva y la calidad de la vida en la Tierra.

Según los expertos, la ordenación racional de la selva garantizará que el "capital" biológico que entraña produzca suficientes "intereses" en forma de beneficios económicos y ecológicos para todos. Con sujeción a la realización de nuevos estudios, calculan, en principio, que costaría 200.000 dólares de los Estados Unidos iniciar el programa y 45 millones de dólares respaldar su primer plan de trabajo quinquenal (3 millones de dólares en el primer año de funcionamiento).

## Actividades complementarias

Las recomendaciones del Grupo para la ejecución del programa son de largo alcance, ya que requieren medidas en los planos nacional, regional e internacional. La Secretaría del Commonwealth y el Gobierno de Guyana coordinarán las medidas complementarias de las recomendaciones formuladas en el informe, varias de las cuales deberían despertar gran interés en la comunidad internacional en general, que trata desesperadamente de encontrar medios para restablecer el equilibrio ecológico mundial. Se celebrarán consultas con los principales gobiernos donantes y con organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales, a fin de solicitar su apoyo al programa.

Según los expertos, el programa que han propuesto "contribuiría a iniciar un nuevo capítulo en la historia ecológica y económica de Guyana y otros países que cuentan con pluviselvas tropicales" y ofrecería "una oportunidad singular para la cooperación con el Commonwealth y la comunidad internacional en una esfera de suprema importancia para el futuro de la calidad de vida en nuestro planeta".

Mucho se ha dicho ya sobre la excesiva explotación de la selva tropical. Un pequeño país en desarrollo ha adoptado una medida audaz e imaginativa, en aras su compromiso sincero de desempeñar la función que le corresponde a fin de pro al medio ambiente mundial e impedir que continúe su destrucción. Corresponde a la comunidad internacional respaldar este proyecto novedoso y de gran interé:

# Miembros del Grupo de Expertos del Commonwealth

- 1. Dr. Monkombu S. Swaminathan
  Presidente de la Unión Internacional
  para la Conservación de la Naturaleza
  y los Recursos Naturales
  Director Honorario del Centro de
  Investigaciones sobre el Desarrollo
  Agrícola Rural Sostenible
  Madrás. India
- 2. Dr. Simmathiri Appanah
  Investigador Superior
  Ecología y Silvicultura de
  las Selvas Naturales
  Instituto de Investigaciones Forestales
  Kuala Lumpur
  Malasia
  - 3. Dr. Bal S. Ramdial
    Decano
    Investigaciones y Desarrollo
    Instituto Nacional de Educación Superior
    (Investigación, Ciencia y Tecnología)
    Puerto España
    Trinidad y Tabago
- 4. Dr. George S. Nagle
  Director y Economista especializado
  en Recursos
  Nawitka
  Columbia Británica
  Canadá
- 5. Dr. Conrad Gorinsky
  Presidente
  Biofactors Limited
  Londres
  Reino Unido

 Dr. Promila Kapoor Consejo Científico del Commonwealth Secretaría del Commonwealth Marlborough House Pall Mall Londres SWIY 5HX, Reino Unido

## Miembros del Comité Interinstitucional de Guyana

----

- Sr. Winston King (Coordinador y Presidente) Presidente Ejecutivo Organismo de Recursos Naturales de Guyana
- Dr. Walter Chin
   Presidente Ejecutivo
   Organismo de Ciencias de la Salud,
   Educación, Medio Ambiente y Política
   Alimentaria de Guyana
- Dr. Ulric O. D. Trots
   Director
   Instituto de Ciencia y Tecnología Aplicada
- 4. Sra. Monica Van Sertima
  Consejera Estatal
  Oficina del Procurador General
- 5. Dra. Karen Pilgrim Jefe Asistente de Cultivos y Ganadería Oficial de Vida Silvestre Ministerio de Agricultura
- 6. Dr. George Walcott Vicerrector Universidad de Guyana